## Gobierno se protege ante posible caída en petroprecios (El Financiero 09/12/09)

Gobierno se protege ante posible caída en petroprecios (El Financiero 09/12/09) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 9 de diciembre de 2009 SHCP contrata coberturas por 57 dólares el barril. Ingresos por crudo están garantizados para el año próximo, afirma Carstens. El costo de la operación realizada por Hacienda será de mil 172 mdd. · México se cubre ante caída de petroprecios El gobierno federal se protegió de nuevo ante la posible caída de los precios del petróleo, mediante la contratación de una cobertura por 57 dólares para cada uno de los 230 millones de barriles que forman parte del volumen exportable. La operación, que protege cien millones de barriles menos que la cobertura de 2009, tuvo un costo de mil 172 millones de dólares, inferior en 328 millones al de las opciones put que concluyeron en noviembre, y que originaron cinco mil 85 millones de dólares, aunque considerando su costo de mil 500 millones, el monto real obtenido sería de tres mil 585 millones de dólares. El precio del barril de petróleo de la nueva cobertura también es menor al de 59 dólares establecido en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2010, pero si el precio de la mezcla mexicana promediara menos de 57 dólares, el gobierno recibiría un pago que compensaría la disminución en los ingresos presupuestarios. Además, la suma de recursos de la nueva cobertura y del Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP) para 2010 cubriría por completo los ingresos petroleros previstos en la LIF 2010, por 913 mil 556 millones de pesos. "La cobertura, aunada a los recursos disponibles en el Fondo de Estabilización de Ingresos Petroleros (FEIP) para 2010, permitirá asegurar los ingresos petroleros ante el eventual escenario de que el precio del crudo se ubique por debajo del nivel previsto en la LIF 2010", indicó la Secretaría de Hacienda. Estrategia a tres bandas En Nueva York, durante la ceremonia donde se formalizó el término de la cobertura de 2009, el secretario de Hacienda, Agustín Carstens, destacó que la estrategia del gobierno en finanzas públicas ha sido garantizar la sostenibilidad, manejar adecuadamente la liquidez y administrar el riesgo financiero. De la sostenibilidad, dijo que consistentemente se han diseñado presupuestos que aseguren una tendencia a la baja en la relación deuda/PIB a corto plazo, lo que en los últimos tres años originó dos reformas fiscales para compensar la baja en la producción petrolera, y que de 2006 a 2012 elevarán los ingresos fiscales no petroleros en tres puntos del PIB. En cuanto a la liquidez, indicó que con la ampliación de los vencimientos de las obligaciones del gobierno, su posición se ha fortalecido y que la acumulación de reservas en el Banco de México garantiza que el país no tendrá problemas para financiar sus cuentas externas. Agregó que la estrategia de sustitución de deuda externa por deuda interna de largo plazo ha permitido que la relación deuda externa/PIB disminuyera de 7.7 por ciento en 2000 a 4.4 a la fecha, y reducir de 45 a 18 por ciento la proporción de las obligaciones externas respecto al total de las obligaciones. Asimismo, Carstens señaló que el manejo del riesgo financiero ha consistido en deshacerse de los riesgos del tipo de cambio en las cuentas del sector público, y mitigar el impacto en los ingresos tributarios petroleros y no petroleros. "Al cierre de 2008 se ahorró el equivalente a casi 1.5 por ciento del PIB en los fondos de estabilización petroleros, lo que sumado a los recursos de la cobertura garantizó ingresos petroleros al precio establecido en la LIF 2009 de 70 dólares por barril."